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商家承诺院提高裸眼视力尧近视治愈尧降低度数

近视康复“治疗”不可信
本报记者荫刘琪

随着当今科技的高速发展袁 手机尧电
脑尧iPad 等电子产品不仅充斥着成年人的
生活袁 更成为了儿童青少年生活中必不可
少的组成部分遥 电子产品泛滥袁 用眼环境
差袁直接引发儿童青少年的近视问题遥

孩子近视后袁 家长普遍不想让孩子马
上戴眼镜袁 于是袁 不少家长带着孩子尝试
各种所谓的近视康复野治疗冶遥 此时袁一些
混迹在近视矫正市场的机构抓住家长和孩
子的 野焦虑 冶心态 袁打着 野矫正视力 冶的幌
子袁给出提高裸眼视力尧近视治愈尧降低度
数的承诺遥

消费者院

商家承诺降低度数 两年后涨了 200度

2020 年初袁 王女士发现儿子晓华 渊化
名冤眼睛近视了遥 野儿子才 9 岁袁我不想孩
子这么小就戴上眼镜袁心里有些着急遥 冶王
女士告诉记者遥 于是袁 王女士带着儿子去
了呼和浩特市某视光中心遥 野到了那儿袁工
作人员给我儿子验完光之后袁 说孩子近视
200 度袁用他们的仪器治疗袁度数可以慢慢
降下来袁但是这期间也得戴眼镜袁我一听袁
度数能降下来袁 就立马配了眼镜袁 买了仪
器遥 冶王女士说遥

按照该视光中心的野治疗冶方法袁王女
士每半年带儿子 野复查 冶一次 袁每次治疗
时袁该视光中心都说孩子的眼睛度数有所
下降袁每次又重新配了眼镜遥 但是 2021 年
10 月的一天袁儿子突然对母亲说袁他上课
看不清黑板了遥王女士带着儿子去了该视
光中心袁但工作人员却说孩子的眼睛和所
佩戴的眼镜都没有问题遥 无奈之下袁王女
士又带儿子去医院眼科做检查 袁 结果发
现袁儿子的近视度数为 400 度 袁佩戴的眼
镜为 200 度遥

野当时我就蒙了袁治疗了快两年袁花了 1
万多元袁 度数不但没减袁 反而还涨了 200
度袁这不是在骗我嘛浴 冶王女士后悔地说道遥

和王女士的经历相似袁 家住包头市的
张女士在发现孩子近视后袁 带孩子去某视
光中心配眼镜时袁 商家承诺院 通过他们的
治疗如果一年内度数超过 50 度则免费给
孩子配眼镜遥 但半年过后袁 孩子的视力增

加了 150 度遥

商家院

承诺天花乱坠 野治疗冶方法五花八门

像王女士和张女士这样的消费者不在
少数袁 据自治区消费者保护中心的数据显
示袁今年 1 月 1 日至 4 月 10 日袁全区共接
到涉及视力矫正的举报投诉电话 44 起遥记
者走访调查中发现袁 在呼和浩特市一些学
校周边袁 几个视光中心并排开着袁 有的视
光中心在宣传海报上就赫然写着 野提升裸
眼视力冶野近视治愈冶等字样袁有的视光中
心在给消费者介绍产品和质量方法时会承
诺降低度数尧提高裸眼视力遥

在被问及治疗方法时袁 商家的回答更
是五花八门遥 一位商家告诉记者院野我们用
中医疗法袁穴位按摩袁按疗程治疗袁可以缓
解孩子的眼部疲劳袁 逐渐达到降低度数的
效果遥 冶还有一位商家则说袁他们是通过仪
器治疗的方法袁 治疗近视眼袁 让孩子恢复
正常视力袁达到摘眼镜的效果遥

通过佩戴特殊的眼镜尧 用特殊的仪器
治疗尧 按摩理疗尧 甚至配合吃一些保健品

就能达到 野降低度数冶野恢复正常视力冶的
效果噎噎在一些家长和孩子经过失败的消
费经历后不仅会问袁 近视眼真的是一种疾
病吗钥 那些所谓康复野治疗冶方法真的靠谱
吗钥

眼科技师院

单纯近视不是病 要理性对待科学矫正

针对消费者的疑问袁 记者采访了内蒙
古医科大学附属医院眼科技师刘彬遥 刘彬
介绍袁 严格意义上来说袁 单纯近视眼并不
是一种疾病袁 它是由于某种原因导致的光
线进入眼睛之后没有办法呈现在视网膜
上袁 而是成像在视网膜前的一种屈光状
态遥 目前袁在全世界范围内袁儿童青少年一
旦发生近视袁 那就是不可逆的袁 我们只能
通过一些矫正方法袁 让成像从视网膜前变
到视网膜上袁 比如佩戴眼镜袁 它其实就是
一种矫正方法遥 这些方法只有矫正的效
果袁没有治疗的效果遥

自刘彬从业以来袁 一些接诊经历让他
不禁感慨院野很多家长都跟我说袁在来医院
之前去过一些机构袁 机构的人告诉他们不

用戴眼镜袁通过耶治疗爷可以恢复视力尧降
低度数袁 但是经过一段时间后袁 他们发现
孩子的近视度数增长得很快遥 其实袁 这些
家长耽误了孩子最好的视力矫正时机袁而
且他们不知道袁 发生近视眼后袁 戴眼镜的
眼睛度数增长要比不戴眼镜的度数增长稍
慢一些遥 冶

对于家长的野焦虑冶袁刘彬说院野在孩子
发生近视后袁 要第一时间带孩子到正规机
构进行专业的检查袁 区分是单纯性近视还
是病理性近视遥 如果是单纯性近视袁 针对
每个孩子不同情况袁 也会有不同的矫正方
案袁家长不必焦虑遥 冶同时袁刘彬还提示家
长院野但凡说可以通过矫正尧治疗达到降低
度数尧恢复视力的说法都是骗人的遥 冶

那么袁 商家的这些骗人的商业营销宣
传行为由谁来监管呢钥

监管部门院

依法查处违法违规商业营销行为

野我们依法严厉查处儿童青少年近视
防控产品违法违规商业营销宣传行为遥 重
点查处使用野康复冶野恢复冶野降低度数冶野近
视治愈冶野近视克星冶野度数修复冶等误导性
表述对儿童青少年近视防控产品进行销售
宣传的行为曰 冒用中医名医或者假借中医
药理论和技术进行营销宣传欺骗消费者行
为曰 使用患者名义或形象进行诊疗前后效
果对比或者作证明袁 以及发布宣传诊疗效
果或者对诊疗的安全性尧 功效做保证性承
诺的虚假违法广告行为遥 冶 自治区市场监
督管理局广告处的工作人员介绍说遥

据了解袁 针对儿童青少年近视防控市
场出现的问题袁 自治区市场监督管理局充
分发挥整治虚假宣传广告联席会议工作机
制作用袁强化与卫生尧健康 尧教育尧网信等
部门信息沟通和配合协作 袁 形成监管合
力遥

野希望通过多方的共同努力袁还消费者
一个纯净的眼镜消费市场袁 也希望眼镜行
业的同仁们都以服务为本袁 诚实守信袁依
法依规经验袁 把我们的专业技术更好地展
现给消费者遥 冶 内蒙古眼镜行业协会会长
姚金和感慨道遥

一直以来袁 工商银行内蒙古分行致
力于打造 野您身边的银行袁 可信赖的银
行冶袁把客户满意度作为衡量工作水平的
标准袁努力完善日常服务工作袁想客户之

所想袁急客户之所急袁全力以赴袁做好客
户服务遥
换位思考袁服务更贴心遥 近期袁一位

客户带着两面锦旗来到呼伦贝尔中央街

支行袁 对支行工作人员优质的服务态度
表达感谢遥几天前袁该客户曾到店办理对
公业务袁但当时天色已晚袁按照一般流程
下班前完成此业务比较困难遥 该客户称
事态紧急袁 迫切希望支行今天能够帮忙
办理此项业务遥 中央街支行了解实际情
况后立即调派弹性工作人员前去尽职调
查袁安排对公窗口做好准备袁同时支行其
他人员纷纷表示可以加班办理此项业
务遥 最终在大家通力合作下袁 晚上 7 时
许袁成功为客户完成业务办理遥

细致提示传温度袁客户感动高赞扬遥
近日袁 许女士急匆匆来到巴彦淖尔团结
南路支行取款 4 万元袁 未来得及清点就
直接装包离开了遥 很快许女士接到团结
南路支行客服经理电话袁 询问她取款金
额是否对等袁 许女士这才发现少了 1 万
元遥 野别着急袁这 1 万元落在我们银行了袁
您回来取吧浴冶客服经理说遥原来袁许女士

取款后着急离开袁 不小心将 1 万现金落
在了柜台上袁 客服经理发现后第一时间
电话通知了许女士遥当日袁许女士将一面
写有 野拾金不昧品德高尧 诚实可信美名
扬冶 的锦旗亲自送到团结南路支行客服
经理手中遥

关键时刻展身手袁业务过硬获认可遥
近期袁 一名外籍留学生客户来到呼和浩
特嘉林小区支行袁 为该支行送上一封英
文亲笔感谢信遥 原来这位留学生开户时
证件预留有误袁导致无法办理换卡业务袁
由于语言沟通障碍他辗转几个网点均未
处理成功遥当他来到嘉林小区支行时袁该
支行一名客户经理发挥自身语言特长袁
全程同客户进行英文沟通袁 详细了解客
户需求袁 加之过硬的业务水平及耐心细
致的服务袁 最终为客户解决了困扰已久
的难题遥

渊工商银行内蒙古分行供稿冤

工商银行内蒙古分行全力做好客户服务工作

外籍留学生为银行工作人员送去感谢信遥

呼和浩特市某视力健康管理中心遥 刘琪 摄


